

Defenders of the Unborn: The Pro-Life Movement before Roe v. Wade

Autor: Daniel K. Williams

Organización: Oxford University Press

Temática(s): Activismo provida

Este libro narra de forma cronológica el camino y retos a los que se ha enfrentado el activismo provida en Estados Unidos hasta antes de la decisión de la Suprema Corte de los Estados Unidos en el caso de Roe vs Wade.

Partiendo de un análisis social de la degradación de los valores protestantes, el autor critica desde un inicio el apoyo que la despenalización del aborto ha tenido, incluso de parte de la propia comunidad protestante y procede a desafiar la noción común de que el movimiento provida es simplemente una extensión de la derecha religiosa o conservadora. En cambio, argumenta que sus raíces están profundamente entrelazadas con una tradición progresista, humanitaria y católica que abogaba por la justicia social.

Explica que el movimiento provida surgió inicialmente de círculos católicos, influenciados por la oposición tradicional a la anticoncepción. Sin embargo, a medida que el debate sobre el aborto cobró autonomía, los líderes provida católicos comenzaron a articular sus argumentos combinando el lenguaje del derecho natural con el marco liberal de los derechos individuales consagrados en la tradición constitucional estadounidense; y cómo esta estrategia los llevó a perder terreno luego del fallo de la corte en el caso Griswold v. Connecticut.

Además, el autor explica cómo es que el activismo contra el aborto se consolidó en la década de 1940 y tomó fuerza en los años 50 y 60, impulsado principalmente por líderes católicos que veían el aborto como una amenaza a la dignidad humana y a los derechos de los más vulnerables: los no nacidos.



Posteriormente, el autor procede a explicar que, contrario a las acusaciones modernas de que el movimiento provida es un disfraz para agendas racistas o patriarcales, los primeros integrantes del movimiento veían su causa como una defensa coherente de la vida humana, muchas veces enmarcada en una ética progresista. Narrando cómo, incluso en los años previos a Roe, el movimiento provida logró atraer apoyo transversal de diversos sectores políticos y sociales, cuando aún no atendía causas partidistas.

Dinámica que cambió luego de la resolución del caso, a partir de la cual los partidos tomaron posiciones irreconciliables, partidizado, politizando y polarizando el tema por completo.

Con base en este análisis, el autor sugiere que el movimiento debe reconectar con una narrativa de justicia social y derechos humanos incorporando temas en su agenda como el acceso a servicios de salud y de cuidado, buscando apoyo transversal para no depender de la agenda partidista

Datos o conclusiones más importantes:

- El autor argumenta que el movimiento provida no nació como una causa conservadora ni partidista, sino como una coalición ética y moral centrada en la defensa de los derechos humanos, particularmente del no nacido. Sosteniendo que en un inicio sus motivaciones no eran políticas o ideológicas.
- Gran parte del éxito del movimiento en su momento se debió a la capacidad de transmitir sus valores a través de marcos e insumos comprensibles para el público en general y no solo para audiencias políticas o religiosas.

Palabras clave:

Provida, Catolicismo, Derechos Humanos, Partidización y Politización.

Enlace para descargar el texto:

https://www.amazon.com/Defenders-Unborn-Pro-Life-Movement-before/dp/0199391645